
информационно-ежемесячное издание объединения юридических лиц
«АССОЦИАЦИЯ РУССКИХ, СЛАВЯНСКИХ И КАЗАЧЬИХ ОРГАНИЗАЦИЙ КАЗАХСТАНА»                 www.arsk.kz                 № рет. свидетельства 16217-Г от 15.11.2016

№ 106 - 02.2025

12 февраля 2025 года
В ходе встречи обсуждены вопросы сотрудничества Казахстана и России по различным 

направлениям двустороннего партнерства и региональной безопасности.
– Считаю, что Ваш визит имеет очень большое значение с точки зрения углубления 

сотрудничества между нашими странами, которое развивается по восходящей линии. 
Огромное значение имел государственный визит Президента Российской Федерации в ноябре 
прошлого года в Казахстан. Очень важно, что экономическое взаимодействие между нашими 
странами также успешно развивается. У нас достигнуты договоренности по 171 проекту, 
причем более 50 проектов уже вышли на финальную стадию реализации. Россия сейчас 
является одним из основных инвесторов в казахстанскую экономику. Думаю, что и по линии 
правоохранительных органов, оборонных ведомств наших государств взаимодействие также 
успешно развивается. Я полагаю, что Ваш визит является хорошей возможностью для того, 
чтобы еще раз провести обзор того, что делается в нашем сотрудничестве, и договориться о 
новых направлениях взаимодействия между нашими странами, – отметил Глава государства.

Касым-Жомарт Токаев передал слова приветствия Президенту России Владимиру Путину.
Секретарь Совета безопасности России поблагодарил Президента Казахстана за 

возможность встретиться и обсудить наиболее актуальные вопросы региональной 
безопасности.

– Отношения, которые сложились между нашими братскими народами, между нашими 
странами, постоянно поддерживаются на очень высоком уровне. Объем товарооборота и 
наших совместных проектов впечатляет. Конечно, наше взаимодействие не ограничивается 
двусторонним сотрудничеством. Мы активно работаем в рамках Шанхайской организации 
сотрудничества, ОДКБ, СНГ и ЕАЭС. Проекты, которые были инициированы в том числе и 
Казахстаном, успешно, активно развиваются, – сказал Сергей Шойгу.

В ходе встречи состоялся обмен мнениями по повышению эффективности взаимодействия 
двух государств в сфере безопасности.

Информация сайта: akorda.kz

Президент Касым-Жомарт тоКаев  
Принял сеКретаря совета безоПасности 
россии сергея Шойгу

 

 

8 февраля 2025 года
Руководитель движения Асель Баденова рассказала Президенту о результатах деятельности 

«Жаңа адамдар». По ее словам, организация насчитывает около 15 тысяч молодых активистов 
и имеет кампусы в 19 городах страны. На сегодняшний день ими были организованы десятки 
гражданских инициатив и акций. Молодые люди ведут борьбу с вандализмом, незаконными 
свалками, продажей спиртных напитков несовершеннолетним, наркоторговлей и другими 
социальными болезнями, открыто и активно выражая свою гражданскую позицию.

Обращаясь к участникам форума, Глава государства выразил признательность молодежи, 
неравнодушной к судьбе своей Родины. Он отметил, что радуется успехам и поддерживает 
каждую инициативу юных соотечественников.

– Я всегда говорю о том, что молодежь Казахстана – креативная. Только что были высказаны 
замечательные идеи и добрые начинания. Слушая ваши выступления, вдыхая атмосферу форума, 
я испытываю невероятное по силе чувство гордости за нашу молодежь и уверенность за будущее 
Казахстана. Молодым – везде у нас дорога. Будущее нашей страны – в руках интеллектуальной, 
образованной, идущей в ногу со временем молодежи. Я как Президент возлагаю на вас большие 
надежды, – подчеркнул Касым-Жомарт Токаев.

Президент назвал нынешний период в истории нашей страны переломным и указал на то, что 
перед обществом стоят высокие цели.

Далее Касым-Жомарт Токаев указал на значимость 
патриотического настроя, установления верховенства Закона и 
Порядка в обществе, экологической акции «Таза Қазақстан».

По его мнению, добросовестно служить стране могут 
только решительные граждане, способные взять на себя 
ответственность.

– Для молодежи создаются все условия. Казахстан – одна из 
немногих стран в мире, в которой дети и молодежь получают 
всестороннюю поддержку государства. Сразу после рождения 
каждый ребенок у нас автоматически становится участником 
национальных программ. Как вы знаете, уже второй год 
часть доходов Нацфонда поступает на счета детей. Достигнув 
совершеннолетия, они смогут направить эти деньги на обучение 
или покупку жилья. Для детей с пяти лет действует программа 
«Келешек», которая помогает родителям накопить деньги на 
будущее образование детей. С шести-семи лет каждый ребенок 
получает гарантированное бесплатное школьное образование. 
Все эти обязательства берет на себя государство. Далеко не 
во всех странах мира это так. Нужно ценить то, что есть. У 
нас немало достижений. Школьникам начальных классов 
предоставляется бесплатное питание. Дети могут посещать 
различные кружки и секции за счет государства. Выпускники 
школ имеют возможность поступить на грант в вуз или колледж. 
В последние годы мы значительно увеличили количество 
грантов. По программе «Болашақ» за рубежом обучаются 
тысячи молодых людей. Они вернутся в Казахстан и внесут свой 

Президент выстуПил на молодеЖном 
форуме «Жаңа адамдар»

вклад в развитие нашей страны.  Востребованным проектом стал «Президентский молодежный 
кадровый резерв». Он позволяет привлечь молодых специалистов, которые составят ядро будущих 
государственных управленцев. В рамках политических реформ введены специальные квоты 
для молодежи на выборах в Мажилис и маслихаты. Это придало новый импульс деятельности 
представительных органов власти. Верю, что присутствующие здесь грамотные, патриотичные 
молодые люди обязательно войдут в состав либо маслихатов, либо Парламента, а, возможно, будут 
работать и в Правительстве. Особое внимание уделяется поддержке молодых предпринимателей 
и молодых семей, для которых, к примеру, предусмотрено льготное кредитование на 
развитие бизнеса и покупку жилья. И это лишь небольшая часть программ и проектов, 
направленных на создание широких возможностей для самореализации детей и молодежи, –  
подчеркнул Президент.

По словам Главы государства, в стране немало квалифицированных специалистов, отвечающих 
современным требованиям: учителей, врачей, ученых, инженеров, рабочих и других. Молодежь 
Казахстана ярко проявляет себя и в креативной индустрии.

Подводя итоги, Касым-Жомарт Токаев отметил, что трудиться во имя процветания государства 
– наш долг. Он выразил уверенность в том, что благодаря прочному единству и неиссякаемой 
энергии нашей молодежи общими силами будет построен Справедливый Казахстан.
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Открыл конференцию председатель ОЮЛ «АРСК» В. Божко который подвёл итоги 
работы регионов и АРСК в целом за 2024 год, познакомил с планом на 2025 год - год 
30-летия Ассамблеи народа Казахстана и поставил задачи по их выполнению.

Главным спикером конференции выступил Заместитель Председателя Ассамблеи 
народа Казахстана, заведующий Секретариатом Ассамблеи народа Казахстана 
Администрации Президента Республики Казахстан Азильханов М.А. 

11 февраля состоялась Конференции  
оЮл «арсК» с участием м.азильханова - заместителя 

Председателя ассамблеи народа Казахстана, 
заведуЮщего сеКретариатом ассамблеи народа 

Казахстана администрации Президента ресПублиКи 
Казахстан, Посвященной итогам работы за 2024 год 

и задачам областных организаций оЮл «арсК»  
на 2025 год, а таКже ПразднованиЮ 30-летия анК

В жизни и информационном поле, дорогие друзья, наша главная задача — 
противопоставить злу добро. Мы должны больше говорить о наших позитивных ценностях, 
о том, что мы делаем, о наших традициях и вкладе, о наших лучших практиках. 

Чем больше мы заполним информационное пространство, тем меньше останется места 
для негатива. Ассамблея обладает всеми необходимыми возможностями для этого.

С большим удовлетворением хочу отметить нашу совместную работу с АРСК и лично 
с вами, Владимир Карпович. Когда я приезжаю в регионы, я вижу, как усердно работают 
наши коллеги и какое уважение они вызывают в региональных ассамблеях. Поэтому у 
меня есть лишь одно пожелание: теснее держать строй, что называется. Не подаваться 
«местечковым» провокациям.

Мы должны двигаться вперёд, воплощая в жизнь наши мероприятия и осуществляя их 
совместно. Важно поддерживать контакт, советоваться и общаться. Мы должны понимать, 
что проблемы могут возникать, но главное — как мы их решаем. Иногда люди могут 
недопонимать, но это не должно становиться большой проблемой. Необходимо объяснить 
человеку ситуацию и двигаться дальше.

Владимир Карпович, я хотел бы пожелать вам и всей большой команде АРСК 
дальнейших успехов в нашей благородной работе. Поздравляю вас с тридцатилетием 
Ассамблеи и восьмидесятилетием нашей общей Победы! Желаю всем коллегам крепкого 
здоровья, благополучия и дальнейших успехов».

Доклад председателя 
ОЮЛ «АРСК» В.Божко

Курметте, ариптестер, достар!
Уважаемые коллеги, друзья!
Сегодня мы рассмотрим два вопроса: 

отчет о работе ОЮЛ «АРСК» за 2024 год 
и план мероприятий по празднованию 
30-летия АНК на 2025 год.

В плане работы предусмотрен 
событийный ряд, включающий 
мероприятия, посвященные: 80-летию 
победы в Великой Отечественной 
войне, Дню защитника Отечества, 
празднованию государственных 
праздников, как-то Рождество, 
Наурыз, День единства народа Казахстана, а также традиционные – 
Масленица, Яблочный, Медовый спас и другие. Уже 1 марта мы отмечаем  
День благодарности и начинаем реализацию мероприятий по празднованию 30-летия 
АНК.

В отчетном году ОЮЛ «АРСК» активно содействовала сохранению мира и 
согласия в нашей стране, недопущению межнациональной розни, проявлению иных 
экстремистских заявлений. Все наши филиалы активно участвовали в ликвидации 
последствий катастрофического паводка весной 2024 года, в волонтерском движении, 
помогая пострадавшим гражданам, возводили дамбы и защитные плотины. На свои 
деньги, как это было в Атырау, нанимали инженерную технику, за что надо сказать спасибо 
руководителю областного филиала ОЮЛ «АРСК» Заверткину Владимиру. Казаки «Союза 
казаков степного края», собрав личные финансовые средства, покупали строительные 
материалы для ремонта домов пострадавших в городе Атбасаре. В Западном Казахстане 
актив славянских организаций массово выходил на возведение защитных сооружений в 
Уральске и других районах области. Все наши филиалы были включены в сбор средств для 
помощи пострадавшим от наводнения.

В День благодарности мы должны вспомнить, что в 1927–1931 годах в Казахстан 
было насильно переселено около 200 тысяч семей зажиточных крестьян (кулаков) из 
Украины, Белоруссии, центральной России и южных регионов центральной Азии.  
Эти люди органами НКВД расселялись по домам хозяев, независимо от их 
национальности: русских, украинцев, казаков, прибывших в Казахстан в 19 веке и в ходе  
Столыпинской реформы начала 20 века. И, конечно, расселяли репрессированных во 
всех казахских аулах. Одновременно нельзя забывать, что в первые годы советской  
власти в Казахстане проводились акции по расстрелу казаков без суда  
и следствия.

К сожалению, мы мало работаем по освещению реальной картины тех тяжелых времен, 
а также не пишем о вкладе наших этносов по оказанию помощи репрессированным, 
насильно переселенным в нашу страну. Мы мало информируем общество о вкладе 
наших этносов в строительство уникальной модели мира и согласия, вкладе в развитие 
экономики, науки, культуры, искусства и защите народа Казахстана от посягательств 
внешних и внутренних врагов.

Стр. Ошибка! Неизвестный аргумент ключа. 
 

 
11 февраля состоялась Конференции ОЮЛ «АРСК» с участием 
М.Азильханова - Заместителя Председателя Ассамблеи народа 

Казахстана, заведующего Секретариатом Ассамблеи народа Казахстана 
Администрации Президента Республики Казахстан, посвященной итогам 
работы за 2024 год и задачам областных организаций ОЮЛ «АРСК» на 

2025 год, а также празднованию 30-летия АНК 

 Открыл конференцию председатель ОЮЛ «АРСК» В. Божко который 
подвёл итоги работы регионов и АРСК в целом за 2024 год, познакомил с 
планом на 2025 год - год 30-летия Ассамблеи народа Казахстана и поставил 
задачи по их выполнению. 

Главным спикером конференции выступил Заместитель Председателя 
Ассамблеи народа Казахстана, заведующий Секретариатом Ассамблеи 
народа Казахстана Администрации Президента Республики Казахстан 
Азильханов М.А.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

М Азильханов тепло приветствовал собравшихся: 
«Дорогие друзья! Стало доброй традицией ежегодно участвовать в 

подобных совещаниях. Я с огромным удовлетворением принял предложение 
снова собраться вместе с вами и обменяться мнениями. 

Хотел бы сказать, что АРСК — это одна из самых крупных и 
разветвлённых организаций в системе АНК. Не побоюсь этого слова - 
системообразующая структура Ассамблеи, которая обеспечивает ядро 
стабильности в Казахстане. Все организации АРСК тесно вплетены в 
деятельность Ассамблеи проводят важнейшую работу по всем нашим 
направлениям».  

М Азильханов тепло приветствовал 
собравшихся:

«Дорогие друзья! Стало доброй 
традицией ежегодно участвовать в 
подобных совещаниях. Я с огромным 
удовлетворением принял предложение 
снова собраться вместе с вами и обменяться 
мнениями.

Хотел бы сказать, что АРСК — это 
одна из самых крупных и разветвлённых 
организаций в системе АНК. Не побоюсь 
этого слова - системообразующая 
структура Ассамблеи, которая 
обеспечивает ядро стабильности в 
Казахстане. Все организации АРСК тесно 
вплетены в деятельность Ассамблеи 

проводят важнейшую работу по всем нашим направлениям». 
Заведующий секретариатом АНК подчеркнул, что самое значимое событие для 

всех нас — это тридцатилетие нашей Ассамблеи. Эта дата тесно переплетается с двумя 
другими важными вехами в истории АНК: Годом рабочих профессий и 80-летием  
Победы в Великой Отечественной войне. Поэтому все наши мероприятия в этом году 
должны быть организованы в едином ритме, с учётом этих трёх знаменательных  
событий. 

«5 февраля на встрече с активом Ассамблеи я подробно рассказал о более чем 400 
мероприятиях, которые мы будем проводить вместе со всеми ЭКО и органами власти на 
местах. Надеюсь, они будут проходить на высоком идеологическом и культурном уровне. 
Серьезным блоком туда вошли и мероприятия АРСК». 

Особое внимание на встрече было уделено молодёжи. Докладчик отметил, что 
необходимо расширять круг молодых лидеров-активистов. Он подчеркнул, что 
руководители этнокультурных объединений должны заботиться о воспитании молодого 
поколения, которое придёт на их место. Также было подчёркнуто, что заместители ЭКО 
должны быть из числа молодых людей.

Главной задачей является воспитание новой плеяды общественников и лидеров 
мнений. М.Азильханов отметил, что в нашей молодёжной организации есть очень 
интересные ребята, которые уже стали заместителями региональных председателей. Эти 
молодые люди должны активно участвовать в работе и активно набираться опыта.

М. Азильханов обратил внимание, что:
«В этом году мы должны сосредоточить внимание на том, чтобы чествовать людей труда 

и продвигать ценность труда. Мероприятия следует проводить на различных предприятиях 
— крупных, средних и малых. Особенно важно уделить внимание династиям, где люди 
посвящают свою жизнь труду, передавая опыт из поколения в поколение. Именно там 
стоит организовать большую часть праздничных мероприятий».

«Что касается празднования 80-летия Победы, то это наша священная дата. Никто не 
должен испытывать ущемление в проявлении своих чувств, связанных с празднованием 
этой даты.

Мы не должны поддаваться на возможные локальные провокации, которые  
не отражают сути наших отношений внутри страны. Мы все — граждане одной страны, 
обладающие равными правами на развитие культуры, традиций и языков, включая великий 
русский язык. Об этом неоднократно говорил Глава государства.

Возможно, некоторые люди пытаются спекулировать на этой теме, но мы, члены 
Ассамблеи, твердо убеждены в том, что не должны позволить ни одному провокатору 
заработать очки на языке или геополитике.

В.Божко уже несколько лет акцентирует внимание на этом вопросе, 
руководствуясь принципом нулевой терпимости. Ни одно действие или высказывание,  
которое наносит ущерб нашему согласию и вызывает напряжение, не должно оставаться 
безнаказанным.

Мы уже предпринимаем соответствующие меры. Если у вас есть информация о 
подобных фактах, не стоит оставлять их без внимания. Наша общая задача — поставить 
прочный заслон любым популистским, провокационным и деструктивным идеям и 
действиям.

Стр. Ошибка! Неизвестный аргумент ключа. 
 

Доклад председателя ОЮЛ «АРСК» В.Божко 

 
 
Курметте, ариптестер, достар! 
Уважаемые коллеги, друзья! 
Сегодня мы рассмотрим два вопроса: отчет о работе ОЮЛ «АРСК» за 

2024 год и план мероприятий по празднованию 30-летия АНК на 2025 год. 

В плане работы предусмотрен событийный ряд, включающий 
мероприятия, посвященные: 80-летию победы в Великой Отечественной 
войне, Дню защитника Отечества, празднованию государственных 
праздников, как-то Рождество, Наурыз, День единства народа Казахстана, а 
также традиционные – Масленица, Яблочный, Медовый спас и другие. Уже 1 
марта мы отмечаем День благодарности и начинаем реализацию мероприятий 
по празднованию 30-летия АНК. 

В отчетном году ОЮЛ «АРСК» активно содействовала сохранению мира 
и согласия в нашей стране, недопущению межнациональной розни, 
проявлению иных экстремистских заявлений. Все наши филиалы активно 
участвовали в ликвидации последствий катастрофического паводка весной 
2024 года, в волонтерском движении, помогая пострадавшим гражданам, 
возводили дамбы и защитные плотины. На свои деньги, как это было в Атырау, 
нанимали инженерную технику, за что надо сказать спасибо руководителю 
областного филиала ОЮЛ «АРСК» Заверткину Владимиру. Казаки «Союза 
казаков степного края», собрав личные финансовые средства, покупали 
строительные материалы для ремонта домов пострадавших в городе Атбасаре. 
В Западном Казахстане актив славянских организаций массово выходил на 
возведение защитных сооружений в Уральске и других районах области. Все 
наши филиалы были включены в сбор средств для помощи пострадавшим от 
наводнения. 

В День благодарности мы должны вспомнить, что в 1927–1931 годах в 
Казахстан было насильно переселено около 200 тысяч семей зажиточных 



3
№ 106 - 02.2025

Уважаемые участники конференции! В декабре 2024 года мы провели в Министерстве 
юстиции Казахстана перерегистрацию ОЮЛ «АРСК», привели Устав в соответствие с 
действующим законодательством. В настоящее время идет общественная аккредитация 
наших филиалов. Хочу напомнить, что первичную регистрацию ОЮЛ «АРСК» 
прошла в далеком 1999 году (9 марта). В нашу ассоциацию входят этнокультурные 
объединения русских, белорусских, болгарских, финно-угорских и некоторых украинских 
этнокультурных объединений, а также союзы казаков Семиречья, Степного края, Яицких 
казаков.

В 2024 году мы работали в общей канве мероприятий АНК, укрепляя межэтническое 
согласие, сохраняя язык, культуру, обычаи и нравы наших этносов, утверждая казахстанский 
патриотизм, сохраняя межконфессиональный мир, поддерживая международное 
сотрудничество и развитие казахского языка.

Традиционно проводились обсуждения посланий Президента Республики Казахстан 
Касым-Жомарта Токаева его программных выступлений и интервью. Каждый новый год 
мы начинаем с организации и проведения Новогодних и Рождественских елок для детей 
с вручением подарков. Так, в Уральске общественным объединением Яицких казаков 
проведены «Рождественские колядки», филиал ОЮЛ «АРСК Карагандинской области» 
поздравили лежачих больных детей на дому с вручением подарков. Силами «Финно-
угорского этнокультурного центра Павлодарской области» проведен праздник «Коляда 
идет. Мир, добро несет» с охватом более 100 детей. В городе Талдыкоргане в Крещенский 
вечер была проведена «Рок-вечеринка на коньках».

Нами регулярно проводятся творческие конкурсы и отчеты художественных коллективов 
таких как межрегиональный конкурс «Песня - душа народа» в городе Кокчетаве, где помимо 
русских и казачьих песен имеется номинация по исполнению произведений на казахском 
языке. Марат Алмасович, приглашаем Вас осенью на проведение этого ежегодного 
конкурса. Он Вас порадует. Хочется отметить Международный конкурс профессиональных 
певцов «Казахская романсиада», исполняющих русские и казахские романсы в городе  
Туркестан и талантливых детей «Детская романсиада» в городе Шымкент.  
Надо подчеркнуть, что эти сложные в организационном плане конкурсы проводятся 
благодаря руководителю областного филиала ОЮЛ «АРСК» Лимаренко Марине.  
В Талдыкоргане проведен концерт «Война закончилась на Пасху». Руководитель 
областного филиала ОЮЛ «АРСК» Зайцева Леда 15 лет возглавляет работу воскресной 
школы.

Нашими филиалами проведены мероприятия, посвященные «Дню славянской 
письменности в городе Талдыкоргане, «Азбука, как часть всемирного наследия» в городе 
Павлодаре, «Неделя русского языка» в Алматинской области, «Международного дня 
родного языка» в Астане.

Нами проведено мероприятие в рамках проекта «Казак тану» в Кокшетау в виде мастер 
класса для будущих поваров из числа русских, белорусов, украинцев по приготовлению 
блюд казахской кухни.

Нами постоянно проводится работа по патриотическому воспитанию граждан и 
молодежи, по сохранению памяти о подвигах наших воинов в ВОВ и войне в Афганистане. 
Мы регулярно возлагаем цветы к памятникам и мемориалам. В Петропавловске в память 
казахстанских воинов 314-й стрелковой дивизии, защищавших Ленинград, и дня прорыва 
блокады Ленинграда возлагаются цветы к мемориалу. Мы всегда отдаем должное внимание 
воинам-казахстанцам из Актюбинска, погибшим под Ржевом, алматинцам-героям-
панфиловцам, защищавшим Москву, казахстанцам, погибшим в боях под Сталинградом, в 
Белоруссии и других полях сражений. 

Действующие при АРСК самодеятельные творческие коллективы регулярно проводят 
отчетные концерты, участвуют в мероприятиях Домов дружбы АНК по всей стране. Это 
«Раздолье», «Радуга», белорусский песенный ансамбль «Родима» в Астане, «Малиновые 
зори» в Уральске, «Казачья вольница» в Караганде, «Русская песня» и «Синегорье» в 
Кокшетау. Хор казаков «Иртышская линия», хоры славянского центра и украинского 
ЭКО, детского хора при финно-угорском центре в Павлодаре. Два хора ветеранов в 
Талдыкоргане, шесть творческих коллективов в Алматинской области. Для сведения, 
«Раздолье» из Астаны по итогам конкурса выдвинут на республиканский конкурс, 
посвященный 30-летию АНК.

В рамках акции «Журек жылуы» проходят встречи с многодетными семьями, 
проводится вручение учебных принадлежностей ученикам в рамках акции «Дорога в 
школу».

Марат Алмасович, надо однозначно признать, что проведение структурных 
объединений АНК за счет расширения перечней общественных организаций, «Клуба 
журналистов», «Клуба молодых ученых», «Научно-экспертного совета АНК», «Совета 
творческих коллективов», создание «Студенческих ассамблей», центров «Жомарт Жан» 
наполнит новым содержанием и динамикой работу АНК и создаст дополнительные 
консолидирующие площадки. Это важно, поскольку в настоящее время имеется 
настоятельная необходимость повсеместного вовлечения в работу АНК представителей 
казахской молодежи и интеллигенции. Это диктует изменившийся национальный состав 
граждан Казахстана, где казахов стало более 70%, и необходимостью более активного 
вовлечения в процессы противодействия экстремистским и дестабилизирующим 
проявлениям в этой части граждан. 

В ходе праздничных мероприятий нам надо настойчиво разъяснять широкой 
общественности причины и условия создания АНК 30 лет назад, а также вклад АНК 
в сохранение мира в начальный период становления независимости Казахстана и 
формировании базовой общественной ценности «Единство и согласие». Я думаю, надо 
подчеркивать роль руководство страной того периода Президента Назарбаева Н.А., 
министра Султанова К.С., премьер-министра Терещенко С.А., акимов областей и многих 
первых руководителей этнокультурных центров того периода.

Уважаемые друзья, вашему вниманию представлен проект плана ОЮЛ «АРСК» 
«30-летию АНК 30 добрых дел». Это основа. Он открыт к включению в него 
дополнительных мероприятий. Прошу обратить внимание на направленные в филиалы 
копии общего плана мероприятий АНК. Он обсужден 5 февраля. План — это не только набор  
мероприятий, но это и системный документ, который своим содержанием  
подтолкнет этнокультурные центры взять на вооружение новые возможные направления 
работы, формы и методы, актуальные повестки и скрепы в деле достижений целей работы 
АНК.

План работы АРСК на 2025 год всем направлен. Подробное перечисление, наверное, 
не нужно, но на отдельные пункты хочу обратить ваше внимание. Надо чаще проводить 
встречи в школах, колледжах, вузах. Встречаться с ветеранами войны и труда. Активно 

работать по запланированным мероприятиям. Это «Шолоховские чтения» в ЗКО и Алматы, 
посвященные 120-летию со дня рождения Шолохова, форум в г. Павлодаре с повесткой 
«Будущее в профессии» с распространением опыта трудоустройства школьников на 
работу во время каникул. Марат Алмасович, разрешите пригласить Вас поучаствовать в 
этом форуме.

Молодежному крылу АРСК надо активно поучаствовать в работе молодежного лагеря 
«Берлик» в Акмолинской области, форума молодежи АНК в Карагандинской области и 
молодежном лагере «Jastar Generation» в Алматы.

Необходимо обратить внимание на освещение всех мероприятий в газете  
«Вестник АРСК» и использовании специальных логотипов АНК, продвигать информацию 
о работе ОЮЛ «АРСК» в СМИ, социальных сетях. Очень важен и контроль за реализацией 
плана.

Марат Алмасович, есть еще отдельные вопросы: хотелось бы попросить, чтобы были 
оставлены и увеличены квоты на награждение от этнокультурных объединений.

Пора решить вопрос по пресечению незаконных действий Захарова, который нагло 
не выполняет решение суда об освобождении здания казачьей управы в Алматы. Своими 
действиями позорит АНК и дискредитирует Казахстан. Об этом свидетельствует его 
последнее послание в ООН, всем странам и подражание западу в нежелание назвать войну 
Великой Отечественной войной.

Спасибо за внимание!
 
Доклад руководителя Павлодарского 
областного филиала ОЮЛ «АРСК» 

В.Берковского

Уважаемые Марат Алмасович, Владимир 
Карпович, коллеги! 

Одной из задач, которые поставил 
перед нами наш председатель АНК Касым-
Жомарт Кемельевич Токаев, это воспитание 
молодёжи, потому что воспитанный человек 
он, как правило, толерантный, не создающий 
конфликтных ситуаций. А если конфликт 
возникнет, то постарается его погасить.

Воспитание — это многомерный 
постоянный процесс. Научить детей любить 
труд и внушить, что труд — это основа 
благополучной жизни человека задача 
родителей, педагогов и всего общества. Труд в 
здоровом коллективе всегда был, есть и будет 
хорошим воспитателем.

По данным организации объединённых 
наций десятки тысяч молодых людей в Европе 
и США добровольно отказываются от учёбы и работы. Популярность этого движения, 
так называемого «Ни-ни», не работать, не учиться растёт с каждым годом и молодежь 
даже гордится этим. Уже сейчас в Турции, Индии и ЮАР не работает и не учится каждый 
четвёртый молодой человек. В России каждый восьмой.

Вот почему очень важно прививать трудолюбие детям с раннего возраста. «Чем раньше, 
тем лучше» - напоминает нам Глава Государства Касым-Жомарт Кемелевич Токаев.  
Жизнь подтверждает, если человек до двадцати лет не трудился, уклонялся  
от самой лёгкой трудовой повинности, то теперь уже его работать не научишь и не 
заставишь!

В прошлом году Ассамблея Павлодарской области совместно с депутатами областного 
маслихата, управлением образования и департаментом по труду разработали и реализовали 
проект по трудоустройству старшеклассников в летний период на предприятиях области. 
Перед комплектованием рабочих мест этот вопрос был вынесен на сессию областного 
маслихата с участием акима области А. Байханова и акимов городов и районов. 
Председатель областной Ассамблеи народа Казахстана А.Байханов одобрил наш проект 
и поручил всем председателям городских и районных ассамблей возглавить эту работу. 
Председателем штаба утвердили меня.

Рабочие места были созданы на АО «Алюминий Казахстана», Павлодарском 
Нефтеперерабатывающем заводе, Заводе ферросплавов, ГРЭС, в трамвайном управлении, 
больницах, на предприятиях малого и среднего бизнеса. 

Дети, работая на благоустройстве территории большого предприятия, занимаясь 
фасовкой продуктов в магазине, убирая помещения в больнице, осуществляя контроль 
оплаты проезда в трамваях, работая пастухами, доярками, участвуя в заготовке кормов 
чувствовали себя причастными к той большой работе, которую осуществляло предприятие 
или организация, где они тоже трудились и получали настоящую заработную плату. 
Воспитательный эффект здесь неоспорим.

В летний период прошлого года в этом проекте приняли участие более 11000 учащихся 
9-10 классов, что составляет более 70% от общего количества. При этом, только для двух с 
половиной тысяч школьников рабочие места были созданы за счёт бюджетных средств, а 
остальные девять тысяч за счёт бизнеса.

Минимальная заработная плата при неполном рабочем дне составила 85 тысяч тенге, 
а некоторые подростки зарабатывали и больше. Важно, что по окончании работы многое 
дети получили ещё и благодарственные письма от руководителей предприятий. Какой 
здесь главный воспитательный результат? Быстрее происходит взросление, формируется 
чувство ответственности, появляется уважение к рабочим профессиям, сокращается 
преступность среди несовершеннолетних, появляется ощущение собственной значимости 
с привнесением денежного дохода в семью. Появляется интерес самостоятельно 
зарабатывать деньги.

В этом году мы также постараемся максимально обеспечить рабочими местами 
студентов сельскохозяйственных колледжей по избранным ими специальностям. Это 
позволит им лучше познать профессию и обеспечит трудоустройство по окончании учёбы.

Эта работа очень важна, и мы будем её продолжать.
Уважаемые коллеги! У нас в области также разработан конкретный план мероприятий по 

организации и проведению 30-летия АНК. Работа предстоит масштабная и разноплановая. 
Удачи нам всем в реализации! Рахмет!

Стр. Ошибка! Неизвестный аргумент ключа. 
 

Необходимо обратить внимание на освещение всех мероприятий в газете 
«Вестник АРСК» и использовании специальных логотипов АНК, продвигать 
информацию о работе ОЮЛ «АРСК» в СМИ, социальных сетях. Очень важен 
и контроль за реализацией плана. 

Марат Алмасович, есть еще отдельные вопросы: хотелось бы попросить, 
чтобы были оставлены и увеличены квоты на награждение от этнокультурных 
объединений. 

Пора решить вопрос по пресечению незаконных действий Захарова, 
который нагло не выполняет решение суда об освобождении здания казачьей 
управы в Алматы. Своими действиями позорит АНК и дискредитирует 
Казахстан. Об этом свидетельствует его последнее послание в ООН, всем 
странам и подражание западу в нежелание назвать войну Великой 
Отечественной войной. 

Спасибо за внимание! 

  
Доклад руководителя Павлодарского областного филиала ОЮЛ 

«АРСК» В.Берковского 

Уважаемые Марат Алмасович, Владимир Карпович, 
коллеги!  

Одной из задач, которые поставил перед нами 
наш председатель АНК Касым-Жомарт Кемельевич 
Токаев, это воспитание молодёжи, потому что 
воспитанный человек он, как правило, толерантный, 
не создающий конфликтных ситуаций. А если 
конфликт возникнет, то постарается его погасить. 

Воспитание — это многомерный постоянный 
процесс. Научить детей любить труд и внушить, что 
труд — это основа благополучной жизни человека 
задача родителей, педагогов и всего общества. Труд в 

здоровом коллективе всегда был, есть и будет хорошим воспитателем. 

По данным организации объединённых наций десятки тысяч молодых 
людей в Европе и США добровольно отказываются от учёбы и работы. 
Популярность этого движения, так называемого «Ни-ни», не работать, не 
учиться растёт с каждым годом и молодежь даже гордится этим. Уже сейчас в 
Турции, Индии и ЮАР не работает и не учится каждый четвёртый молодой 
человек. В России каждый восьмой. 

Вот почему очень важно прививать трудолюбие детям с раннего 
возраста. «Чем раньше, тем лучше» - напоминает нам Глава Государства 
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Доклад руководителя
Акмолинского областного филиала ОЮЛ 

«АРСК» Г. Осиненко

Добрый день уважаемые коллеги, Марат 
Алмасович, Владимир Карпович.

Хочу кратко рассказать какую работу провел 
в 2024 году Акмолинский филиал АРСК.

20 октября, ко Дню Республики, в ДК 
«Достар» города Кокшетау прошел VII 
республиканский фестиваль «Песня – душа 
народа». Мероприятие собрало более 400 
зрителей разных национальностей.

В фестивале приняли участие 12 творческих 
коллективов из различных городов Казахстана, 
таких как Астана, Павлодар, Шымкент, 
Темиртау, Кокшетау, Щучинск и Макинск. В 

общей сложности на сцене выступило более ста человек, продемонстрировав богатство 
культурного наследия и разнообразие музыкальных традиций. 

Такие мероприятия помогают укреплять дружеские связи между народами и 
показывают, что музыка может объединять людей вне зависимости от их национальности.  

 Приглашаем всех на на Vlll фестиваль «Песня душа народа» он состоится 
предположительно 18 октября текущего года. Дополнительно в этом году в программу 
фестиваля будет включён новый конкурс «ПЕСНИ ПОБЕДЫ»

Также мы провели мероприятие, посвященное творчеству и жизни Ибрая Алтынсарина, 
в рамках реализации проекта «ТҰЛҒАТАНУ», который направлен на активное вовлечение 
молодежи в познавательные мероприятия о деятелях казахской культуры, науки, искусства 
и литературы, популяризации казахстанского патриотизма, сближению этносов Казахстана 
и популяризации культурного наследия казахского народа.

Ежегодно мы вместе с казаками Акмолинского отдела Сибирских казаков ко Дню 
Победы наводим порядок на кладбище, где находится братская могила погибших в 
госпиталях Советских воинов. Также на этом кладбище есть могила героя Советского 
союза Фёдора Глинина. В 50–60-е годы здесь хоронили фронтовиков. Ранее там казаки 
установили поклонный крест, я выделил саженцы деревьев, в этом году мы тоже планируем 
посадить саженцы. 

17 сентября прошлого года в КГУ «Қоғамдық келісім» мы провели круглый стол, 
посвященный Дню языков народа Казахстана. В нем приняли участие студенты 
технического лицея, представители этнокультурных объединений. 

Хорошее владение государственным языком продемонстрировали молодые участники 
круглого стола: Екатерина Коник студентка педагогического колледжа, Грядунов Давид и 
другие студенты технического лицея. 

В рамках месячника пожилых людей провели концерт «От всей души с поклоном и 
любовью». Вместе с нашей вокальной группой «Синегорье» мы пригласили: народный 
ансамбль «Русская песня», танцевальный татарский коллектив «Йолдыз», казачий 
ансамбль «Хуторок». А праздничный вечер открыл Роман Борисовский, молодой музыкант, 
виртуозно исполнивший на домбре кюй Құрманғазы «Адай».

В рамках научно-просветительского проекта «Қазақтану», направленного на 
укрепление межэтнического согласия и казахстанского патриотизма, мы в течение года 
активно участвовали в проекте и провели масштабную работу по популяризации казахской 
национальной кухни, обычаев и национальной одежды.

Цель проекта — не только продемонстрировать разнообразие блюд, но и познакомить 
широкую аудиторию с богатой историей и культурными традициями, связанными с 
их приготовлением. Проект включал в себя проведение мастер-классов и финальную 
презентацию с подведением итогов. 

К его реализации мы привлекли студентов колледжа. Это будущие повара - русские, 
украинцы и белорусы. Они сами готовили блюда и рассказывали о них на презентации, 
облачённые в национальную казахскую одежду. Приглашённые не только увидели процесс 
приготовления традиционных блюд, таких как бешбармак, баурсаки, куйрык-бауыр и жау-
журек, но и узнали о их символике и месте в казахской культуре. Выпустили по 5 роликов 
по каждому блюду отдельно. 

По итогам мероприятия все гости смогли отведать блюда казахской национальной 
кухни, приготовленные ребятами.

Так же было проведено много других мероприятий - такие как День государственных 
символов - провели круглый стол и викторину на знание Конституции РК, Масленицу, 
Наурыз, Рождество. Всего более 20 мероприятий.

В этом году наш план ориентирован на единый план мероприятий, посвященных 
празднованию 80-летия Победы и 30-летия АНК. Мы проведем фестиваль, концерты, 
круглые столы, конкурсы и викторины, чтобы отметить эти важные даты.

 В этом году мы уже провели мероприятия, такие как празднование Рождества, 
Крещения и Вечер русского романса. 

В наших планах также мероприятия в рамках Года рабочих профессий. Мы 
активно сотрудничаем со Строительно-техническим колледжем, а также с колледжем 
«Бурабай», привлекая их студентов к нашим мероприятиям.  Я являюсь председателем 
попечительского совета «Кокшетауский университет имени Абая Мырзахметова». С ними 
мы тоже сотрудничаем.

Спасибо за внимание.

Л.Котельникова– руководитель 
Алматинского областного филиала  
ОЮЛ «АРСК» своё выступление  

посвятила итогам работы  
за 2024 год и планам на 2025 год.

В начале своего выступления Лариса 
Леонидовна ответила на вопросы предыдущих 
докладчиков и напомнила, что все обращения 
в государственные структуры должны 
направляться через казахстанский сервис 
eOtinish. Только так можно рассчитывать на 
получение четкого и своевременного ответа.

Затем Л.Котельникова рассказала о ключевых 

событиях и мероприятиях, которые прошли в 2024 году. Активисты Алматинского 
областного филиала ОЮЛ «АРСК» регулярно проводят встречи с учащимися 
учебных заведений, где рассказывают о деятельности АНК. В 2025 году состоится 
28-й Международный фестиваль «Радуга Жетысу». Онлайн-лагерь «Мосты дружбы» 
набирает обороты, в этом году он посвящен сразу двум значимым датам: 30-летию АНК и 
80-летию Победы в Великой Отечественной войне. Всего проведено около 30 различных 
мероприятий.

В 2025 году запланирован масштабный культурный проект совместно с Алтайским 
краем Российской Федерации. В период с 13 по 21 апреля на территории Республики 
Казахстан (в городах Алматы, Семей, Талдыкорган и Усть-Каменогорск) пройдет 
Международный гастрольный проект «Во все века». В проекте примут участие два 
коллектива: КАУ «Алтайский государственный оркестр русских народных инструментов 
«Сибирь» им. Е.И. Борисова» и КАУ «Государственный молодежный ансамбль песни 
и танца «Алтай» им. А.Ф. Березикова». Филиал АРСК в области Жетысу и г. Алматы 
выступит в роли организатора с казахстанской стороны.

Не менее интересным событием станет первый Фестиваль ложкарей  
«Музыкальная ложка», который пройдет в городе Конаев в рамках празднования 30-летия 
АНК. В преддверии Дня Победы пройдет акция «Забота о памяти», в рамках которой будут 
очищены и частично отреставрированы захоронения участников Великой Отечественной 
войны. Всего на 2025 год в Алматинской области и области Жетысу запланировано около 
40 различных мероприятий.

 С.Быков, руководитель  
Западно-Казахстанского областного 

общественного объединения  
«Центр русской культуры» в городе 
Уральск, поделился информацией  
о проделанной работе в 2024 году  
и затронул актуальные вопросы.

С.Быков проинформировал 
участников конференции, что в 
2024 году в Уральске общественная 
организация «Центр русской культуры» 
провела множество мероприятий: «Дни 
славянской письменности и культуры», 
Фестиваль казачьей культуры «Город 
малиновых зорь», «Научно-практическую 
конференцию, посвящённую 200-летию 
Иосифа Железнова» - первого 

бытописателя уральских казаков, а также праздничные концерты, посвящённые Рождеству, 
Пасхе, 9 Мая, Наурызу и Дню Республики.

Он отметил, что Уральск является единственным городом в Казахстане, где бывал 
А.С. Пушкин. Ежегодно 6 июня здесь проходит областной фестиваль «Я ехал к Вам», 
посвящённый дню рождения великого поэта.

С. Быков также поднял вопросы, которые уже долгое время волнуют общественников 
города. Первый из них — это возвращение в состав Русской православной церкви  
Иоанно-Предтеченской церкви, которая находится на территории завода  
«Зенит».

Также он обратил внимание на проблему длительного процесса согласования  
мероприятий в Управлении внутренней политики и «Қоғамдық келісім». Насколько 
этот процесс необходим? Нужно ли согласовывать присутствие священника или других 
приглашаемых лиц на мероприятии за месяц в Министерстве иностранных дел Республики 
Казахстан?

  Н. Калашникова - заведующая 
кафедрой АНК, председатель 

РОО «Ассоциация кафедр АНК 
«Шаңырақ», доктор политических 

наук выступила с докладом  
«О перспективах взаимодействия 
с Ассоциацией кафедр и центров 

АНК «Шаңырақ».

Н.Калашникова в своём 
выступлении поделилась информа-
цией о деятельности кафедр АНК:

«Все этнокультурные 
объединения должны активно 
использовать кафедры АНК, которые 
доступны в регионах. Эти кафедры совместно с Домами дружбы и молодежными 
организациями при университетах проводят значительную работу».

Также Н.Калашникова настоятельно рекомендовала региональным руководителям 
АНК пройти обучение в Академии АНК в 2025 году. Этот важный институт создан для 
совершенствования навыков и компетенций членов и руководителей АНК, этнокультурных 
объединений и общественных структур Ассамблеи.

Академия АНК располагается на базе Евразийского национального  
университета имени Л.Н. Гумилева. В 2024 году уже состоялся первый практико-
ориентированный курс по менеджменту для руководителей Домов дружбы.  
Программа рассчитана на 5 дней и включает лекции, семинары и тренинги по 
проектному менеджменту, грантовому финансированию, бюджетированию и вопросам  
этномедиации.

Газета «Вестник АРСК» регулярно предоставляет актуальную информацию о 
деятельности РОО «Ассоциация кафедр АНК «Шаңырақ». Редакция планирует и в 
дальнейшем информировать читателей о предстоящих мероприятиях и о возможности 
обучения в Академии АНК.

Стр. Ошибка! Неизвестный аргумент ключа. 
 

Усть-Каменогорск) пройдет Международный гастрольный проект «Во все 
века». В проекте примут участие два коллектива: КАУ «Алтайский 
государственный оркестр русских народных инструментов «Сибирь» им. Е.И. 
Борисова» и КАУ «Государственный молодежный ансамбль песни и танца 
«Алтай» им. А.Ф. Березикова». Филиал АРСК в области Жетысу и г. Алматы 
выступит в роли организатора с казахстанской стороны. 

Не менее интересным событием станет первый Фестиваль ложкарей 
«Музыкальная ложка», который пройдет в городе Конаев в рамках 
празднования 30-летия АНК. В преддверии Дня Победы пройдет акция 
«Забота о памяти», в рамках которой будут очищены и частично 
отреставрированы захоронения участников Великой Отечественной войны. 
Всего на 2025 год в Алматинской области и области Жетысу запланировано 
около 40 различных мероприятий. 
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Стр. Ошибка! Неизвестный аргумент ключа. 
 

Он отметил, что Уральск является единственным городом в Казахстане, 
где бывал А.С. Пушкин. Ежегодно 6 июня здесь проходит областной фестиваль 
«Я ехал к Вам», посвящённый дню рождения великого поэта. 

С. Быков также поднял вопросы, которые уже долгое время волнуют 
общественников города. Первый из них — это возвращение в состав Русской 
православной церкви Иоанно-Предтеченской церкви, которая находится на 
территории завода «Зенит». 

Также он обратил внимание на проблему длительного процесса 
согласования мероприятий в Управлении внутренней политики и «Қоғамдық 
келісім». Насколько этот процесс необходим? Нужно ли согласовывать 
присутствие священника или других приглашаемых лиц на мероприятии за 
месяц в Министерстве иностранных дел Республики Казахстан? 

 

 Л.Котельникова– руководитель 
Алматинского областного филиала 
ОЮЛ «АРСК» своё выступление 
посвятила итогам работы за 2024 год 
и планам на 2025 год. 

В начале своего выступления 
Лариса Леонидовна ответила на 
вопросы предыдущих докладчиков и 
напомнила, что все обращения в 
государственные структуры должны 
направляться через казахстанский 
сервис eOtinish. Только так можно 
рассчитывать на получение четкого и 

своевременного ответа. 

Затем Л.Котельникова рассказала о ключевых событиях и мероприятиях, 
которые прошли в 2024 году. Активисты Алматинского областного филиала 
ОЮЛ «АРСК» регулярно проводят встречи с учащимися учебных заведений, 
где рассказывают о деятельности АНК. В 2025 году состоится 28-й 
Международный фестиваль «Радуга Жетысу». Онлайн-лагерь «Мосты 
дружбы» набирает обороты, в этом году он посвящен сразу двум значимым 
датам: 30-летию АНК и 80-летию Победы в Великой Отечественной войне. 
Всего проведено около 30 различных мероприятий. 

В 2025 году запланирован масштабный культурный проект совместно с 
Алтайским краем Российской Федерации. В период с 13 по 21 апреля на 
территории Республики Казахстан (в городах Алматы, Семей, Талдыкорган и 
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специальностям. Это позволит им лучше познать профессию и обеспечит 
трудоустройство по окончании учёбы. 

Эта работа очень важна, и мы будем её продолжать. 

Уважаемые коллеги! У нас в области также разработан конкретный план 
мероприятий по организации и проведению 30-летия АНК. Работа предстоит 
масштабная и разноплановая. Удачи нам всем в реализации! Рахмет! 

 

Доклад руководителя 
Акмолинского областного филиала ОЮЛ «АРСК» Г. Осиненко 

 

Добрый день уважаемые коллеги, 
Марат Алмасович, Владимир Карпович. 

Хочу кратко рассказать какую работу 
провел в 2024 году Акмолинский филиал 
АРСК. 

20 октября, ко Дню Республики, в ДК 
«Достар» города Кокшетау прошел VII 
республиканский фестиваль «Песня – душа 
народа». Мероприятие собрало более 400 
зрителей разных национальностей. 

В фестивале приняли участие 12 
творческих коллективов из различных городов Казахстана, таких как Астана, 
Павлодар, Шымкент, Темиртау, Кокшетау, Щучинск и Макинск. В общей 
сложности на сцене выступило более ста человек, продемонстрировав 
богатство культурного наследия и разнообразие музыкальных традиций.  

Такие мероприятия помогают укреплять дружеские связи между 
народами и показывают, что музыка может объединять людей вне 
зависимости от их национальности.   

 Приглашаем всех на на Vlll фестиваль «Песня душа народа» он 
состоится предположительно 18 октября текущего года. Дополнительно в этом 
году в программу фестиваля будет включён новый конкурс «ПЕСНИ 
ПОБЕДЫ» 

Также мы провели мероприятие, посвященное творчеству и жизни 
Ибрая Алтынсарина, в рамках реализации проекта «ТҰЛҒАТАНУ», который 
направлен на активное вовлечение молодежи в познавательные мероприятия 
о деятелях казахской культуры, науки, искусства и литературы, 

Стр. Ошибка! Неизвестный аргумент ключа. 
 

По итогам мероприятия все гости смогли отведать блюда казахской 
национальной кухни, приготовленные ребятами. 

Так же было проведено много других мероприятий - такие как День 
государственных символов - провели круглый стол и викторину на знание 
Конституции РК, Масленицу, Наурыз, Рождество. Всего более 20 
мероприятий. 

В этом году наш план ориентирован на единый план мероприятий, 
посвященных празднованию 80-летия Победы и 30-летия АНК. Мы проведем 
фестиваль, концерты, круглые столы, конкурсы и викторины, чтобы отметить 
эти важные даты. 

 В этом году мы уже провели мероприятия, такие как празднование 
Рождества, Крещения и Вечер русского романса.  

В наших планах также мероприятия в рамках Года рабочих профессий. 
Мы активно сотрудничаем со Строительно-техническим колледжем, а также с 
колледжем «Бурабай», привлекая их студентов к нашим мероприятиям.  Я 
являюсь председателем попечительского совета «Кокшетауский университет 
имени Абая Мырзахметова». С ними мы тоже сотрудничаем. 

Спасибо за внимание. 

 

 С.Быков, руководитель Западно-
Казахстанского областного 
общественного объединения 
«Центр русской культуры» в 
городе Уральск, поделился 
информацией о проделанной 
работе в 2024 году и затронул 
актуальные вопросы. 

 

С.Быков проинформировал участников конференции, что в 2024 году в 
Уральске общественная организация «Центр русской культуры» провела 
множество мероприятий: «Дни славянской письменности и культуры», 
Фестиваль казачьей культуры «Город малиновых зорь», «Научно-
практическую конференцию, посвящённую 200-летию Иосифа Железнова» - 
первого бытописателя уральских казаков, а также праздничные концерты, 
посвящённые Рождеству, Пасхе, 9 Мая, Наурызу и Дню Республики. 
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В малом конференц-зале Дома дружбы прошел день памяти Александра Сергеевича 
Пушкина, организованный управлением внутренней политики Карагандинской области и 
филиалом ОЮЛ «Ассоциацией русских, славянских и казачьих организаций Казахстана по 
Карагандинской области». 

Во встрече приняли участие студенты филологического факультета КарУ имени Е. 
Букетова, пенсионеры-участники «Клуба активного долголетия», любители творчества 
великого русского поэта, прозаика и драматурга. 

– День памяти Александра Пушкина отмечается 10 февраля, и в дань уважения 
величайшему поэту, внесшему колоссальный вклад в мировую литературу, проводим такую 
встречу. Чтобы заинтересовать детей и учащуюся молодежь творчеством одного из самых 
авторитетных литературных деятелей первой трети XIX века, способствовать развитию 
памяти и чтению произведений русских классиков. А также укреплять общение людей 
разных возрастов между собой и развивать навыки выступлений на публике, – рассказала 
представитель АРСК Татьяна Грибанова. 

«я ПомнЮ чудное мгновенье». в Караганде 
Прошёл день Памяти а. с. ПушКина

 

 
 

  

 

 
 

  

О последних днях жизни поэта участникам вечера рассказала преподаватель КарУ имени 
Е. Букетова Анастасия Мудровская. 

Гость мероприятия Ольга Воротынская прочла стихи собственного сочинения «Детская 
месть» и «Неизбежность», посвященные памяти великого поэта.

Поклонники творчества А. Пушкина также прочли его произведения. Отрывок из 
поэмы «Евгений Онегин» – письмо Татьяны Лариной – исполнила преподаватель русского 
и казахского языка Камиля Сулейменова, лирические стихотворения представила ведущая 
«Нового ТВ» и радио «Zhana FM» Евгения Смехова. 

Не отставали от более старших и опытных участников встречи и студенты филологического 
факультета Санжар Курметулы, Кристина Безродная, Екатерина Шилова, Дарья Водобшина, 
Яна Колесникова. 

Вечер памяти прошел в атмосфере дружеского, творческого общения. 

Әсет ҚАМСЫЗҰЛЫ. Фото Мусы Барханоева

Трех граждан Казахстана наградили Медалью Пушкина за активное содействие 
развитию и укреплению культурных связей с Российской Федерацией

Об этом в своем официальном Telegram-канале сообщило Посольство Российской 
Федерации в Казахстане.

Посольством опубликован текст Указа Президента Российской Федерации № 76 
от 10 февраля 2025 года “О награждении государственными наградами Российской  
Федерации

“За вклад в развитие культурно-гуманитарного сотрудничества между Россией и 
Казахстаном наградить Медалью Пушкина. Григорьеву Ольгу Николаевну - директора музея 
А.И.Цветаевой при общественном объединении “Славянский культурный центр” города 
Павлодара, гражданку Республики Казахстан.

Мухина Геннадия Леонидовича - директора общественного культурно-просветительского 
фонда “Старый Уральскъ”, гражданина Республики Казахстан.

Романову Наталью Сергеевну - директора Коммунального государственного учреждения 
“Городская универсальная 
библиотека имени А.С. Пушкина” 
Управления культуры, развития 
языков и архивов города Шымкента, 
гражданку Республики Казахстан”, - 
отмечено в тексте Указа.

Посольство Российской 
Федерации в Казахстане поздравляет 
награжденных, благодарит их за 
неоценимый многолетний труд, 
за большой вклад в изучение 
и сохранение культурного и 
исторического наследия, в 
сближение и дружбу народов России 
и Казахстана.

Медаль Пушкина учреждена 
Указом Президента России в 1999 
году, ей могут быть награждены 
граждане иностранных государств 
за активное содействие развитию 
и укреплению культурных связей 
с Российской Федерацией, за 
плодотворную деятельность по 
поддержке русской культуры 
и искусства, за работу по 
популяризации и распространению 
русского языка и литературы за 
рубежом.

Sputnik

Три казахсТанца награждены 
госнаградой россии - Медалью ПушкинаТри казахстанца награждены госнаградой России - Медалью Пушкина 

Трех граждан Казахстана наградили Медалью Пушкина за активное 
содействие развитию и укреплению культурных связей с Российской 
Федерацией 

Об этом в своем официальном Telegram-канале сообщило Посольство 
Российской Федерации в Казахстане. 
Посольством опубликован текст Указа Президента Российской Федерации № 
76 от 10 февраля 2025 года "О награждении государственными наградами 
Российской Федерации 

"За вклад в развитие культурно-гуманитарного сотрудничества между Россией 
и Казахстаном наградить Медалью Пушкина. Григорьеву Ольгу Николаевну - 
директора музея А.И.Цветаевой при общественном объединении "Славянский 
культурный центр" города Павлодара, гражданку Республики Казахстан. 

 

Мухина Геннадия Леонидовича - директора общественного культурно-
просветительского фонда "Старый Уральскъ", гражданина Республики 
Казахстан. 

 
Романову Наталью Сергеевну - директора Коммунального государственного 
учреждения "Городская универсальная библиотека имени А.С. Пушкина" 
Управления культуры, развития языков и архивов города Шымкента, 
гражданку Республики Казахстан", - отмечено в тексте Указа. 

 
Посольство Российской Федерации в Казахстане поздравляет награжденных, 
благодарит их за неоценимый многолетний труд, за большой вклад в изучение 
и сохранение культурного и исторического наследия, в сближение и дружбу 
народов России и Казахстана. 

 
Медаль Пушкина учреждена Указом Президента России в 1999 году, ей могут 
быть награждены граждане иностранных государств за активное содействие 
развитию и укреплению культурных связей с Российской Федерацией, за 
плодотворную деятельность по поддержке русской культуры и искусства, за 
работу по популяризации и распространению русского языка и литературы за 
рубежом. 

Sputnik 

 

Мухина Геннадия Леонидовича - директора общественного культурно-
просветительского фонда "Старый Уральскъ", гражданина Республики 
Казахстан. 

 
Романову Наталью Сергеевну - директора Коммунального государственного 
учреждения "Городская универсальная библиотека имени А.С. Пушкина" 
Управления культуры, развития языков и архивов города Шымкента, 
гражданку Республики Казахстан", - отмечено в тексте Указа. 

 
Посольство Российской Федерации в Казахстане поздравляет награжденных, 
благодарит их за неоценимый многолетний труд, за большой вклад в изучение 
и сохранение культурного и исторического наследия, в сближение и дружбу 
народов России и Казахстана. 
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Уходят ветераны Великой Отечественной войны, с каждым годом их становится меньше, 
и хочется успеть написать о них, о живых, а не в память, они умеют жить даже в свои сто лет, 
они умеют любить нас, порой нерадивых, невнимательных к ним, к тем, кто подарил нам 
жизнь. Мы за своей суетой вспоминаем о них только к Дню Победы и, листая свои записи, 
поражаемся, что они тихо ушли…

Борис Сергеевич Шолубай вернулся в 
наш город и сразу стал членом общественного 
объединения «Союз Яицких Уральских Казаков» 
(ОО «СЯУК»), вступил и в члены ОЮЛ «АРСК». 
Он активно, в свои 90 лет, влился в коллектив. 
Концерт, после которого было застолье, и 
подходит ко мне приятный и подтянутый, весь в 
орденах мужчина и приглашает на вальс! Это-то в 
девяносто! Вот оно, поколение ПОБЕДИТЕЛЕЙ!

В этом году Борису Шолубаю исполняется 
101 год, он бодр, строит планы, пишет стихи, он 
полон жизни, наш ветеран!

С ним и с его родственниками постоянно 
на связи председатель и его заместители ОЮЛ 
«АРСК» и ОО «СЯУК» Вячеслав Солодилов, 
Вячеслав Скворцов.

Уроженец Винницкой области Украинской 
ССР, Борис Сергеевич в начале войны был 
направлен на уборочную под Луганск, далее – на 
строительство оборонительных сооружений на 
Днепре. Ему было 17 лет, и на фронт не призвали. 
Фашисты рвались к Днепру, артиллерийские 
обстрелы, Борис попадает под бомбежку. 

Переждав авианалет, трое товарищей сумели 
добраться до райкома комсомола. Молодых людей 
отправили на крупнейший металлургический 
комбинат им. Сталина в Челябинской области. 
Борис со своими товарищами не могли, как 
они считали, отсиживаться в тылу и добились 
отправки на фронт, написав письмо самому 
Сталину.

Бориса Шолубая направили в Башкирское 
военно-пехотное училище, а май 1943-го – передовая в «Царице полей». Пехота – это на ее плечах 
вынесены все тяготы войны, это она шла по слякоти, гололеду, непролазному снегу и в жару, это ее 
солдаты ползли к своим раненые, это они заходили в города и села не только под рукоплескания, 
но и под пули, разрывы бомб. 

Он воевал на 2-м Украинском фронте, в легендарной 50-й стрелковой дивизии 8-й гвардейской 
армии под командованием генерала Чуйкова. Освобождая Запорожье, был первый раз ранен в 
ногу. Госпиталь, только через полтора месяца он смог сообщить родным, что жив. 

В составе запасного стрелкового полка 239-й армии 4-го Украинского фронта прошел всю 
Западную Украину. Второе ранение получил на территории Венгрии. В сознание пришел только в 
госпитале, осколком разворотило плечо, до сердца оставались миллиметры, потерял слух и речь. 
А домой второй раз ушла похоронка: «Погиб смертью храбрых…» 

В феврале 1945-го 21-летний старший лейтенант вернулся домой инвалидом II группы. 
За боевые заслуги награжден орденом Отечественной войны II степени. И включился в 
восстановление разрушенного хозяйства родного края. 

Восемь лет служил в МВД Коми АССР, играл в футбол, выступая в команде мастеров. В 1951-
м женился, вернулся на родину, стал работать учителем физкультуры.

В 1955-м по путевке приехал в Казахстан на освоение Целины, получив профессию 
тракториста широкого профиля с квалификацией слесаря. К тому времени у него было двое 
сыновей, они часто болели из-за холодов. 

Семья Шолубай перебралась в Бурлинский район Уральской области, в 1961-м родилась дочь. 
Борис Сергеевич создал в селе крепкую футбольную команду. 
В 1975-м году Шолубай устроился на железную дорогу – электромонтером СЦБ на разъезд 

Санкыбай, где работал до самого выхода на пенсию. Кроме отличного труда, были в его биографии 
разные случаи. Движение поездов в те годы было интенсивным, каждые 15-20 минут. При обходе 
участка Шолубай обнаружил, что недалеко от горловины слетел рельс, а на подходе пассажирский 
поезд Алма-Ата – Москва. Сообщил диспетчеру, чтобы перевели стрелки на вторую ветку, и 
вызвал путейцев. Крушение предотвратили. 

Чуть не погиб от рук сбежавшего преступника, но сумел его заговорить до прибытия милиции. 
Преступник был арестован.

Шолубай прожил с семьей в Казахстане 30 лет, вырастили с супругой троих прекрасных 
детей. Считает, что это были его лучшие годы. 

В этом году Ветерану Великой отечестВенной Войны 
Борису сергееВичу ШолуБаю исполняется 101 год

Мы поздравляем Бориса Сергеевича Шолубай с юбилеем! Мы считаем, что 
каждый год после ста лет – юбилейный!  

Солдаты ПОБЕДЫ – Слава ВАМ!  

Многая и Благая лета живым! Здоровья ВАМ! 

Инесса Тоболева 
 

 
 
 

 
 

 
 

 

 
 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

В 1984-м году Борис Сергеевич с супругой уехал в совхоз «Чапаевский» под Запорожьем, 
через 12 лет врачи ампутировали ступню, вскрылись старые раны. Вскоре овдовел, а в 2014-м 
году дети убедили ветерана вернуться в Уральск.  

Несмотря на солидный возраст, Борис Сергеевич следит за новостями, справился с ковидом и 
перешагнул вековой рубеж.

Мы поздравляем Бориса Сергеевича Шолубай с юбилеем! Мы считаем, что каждый год после 
ста лет – юбилейный! 

Солдаты ПОБЕДЫ – Слава ВАМ! 
Многая и Благая лета живым! Здоровья ВАМ!

Инесса Тоболева
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Слова “Никто не забыт, ничто не забыто” для казахстанцев не просто красивый 
лозунг, а ёмкое отражение вечной общенародной памяти о беспримерных подвигах 
участников войны и тружеников тыла.

Касым-Жомарт ТОКАЕВ, 
Президент Республики Казахстан 

Северо-Казахстанский областной филиал Народной партии Казахстана и городской 
Совет ветеранов в колледже сферы обслуживания имени Героя Советского Союза 
Искандера Даутова провели торжественную встречу, посвящённую открытию цикла 
мероприятий к 80-летию Победы в Великой Отечественной войне.

В мероприятии приняли участие представители городского Совета ветеранов, ветераны 
из Союза ветеранов Афганистана и локальных войн, курсанты Академии Национальной 
гвардии РК, студенты и преподаватели колледжа.

На встрече выступил заместитель председателя СКОФ Народной партии Казахстана 
Болат Кожахметов. В своем докладе он рассказал о вкладе североказахстанцев в Победу в 
годы Великой Отечественной войны, об инициированном партией цикле мероприятий, 
посвящённых важной юбилейной дате.

В приветственном слове председатель городского Совета ветеранов Жангельды Тажин 
рассказал об истории колледжа, о деятельности в годы войны мясокомбината, награжденного 
в 1943 году переходящим Красным знаменем. Наша задача, чтобы подрастающее поколение 
помнило и знало историю Великой Победы и продолжало дело своих отцов, дедов, прадедов. 
“У вашего колледжа большая биография. Из стен колледжа, а в прошлом училища №26 
имени Героя Советского Союза Искандера Даутова, вышли многие рабочие, кто внёс весомую 
лепту в социально-экономическое развитие города и области, работая на Петропавловском 
мясоконсервном комбинате, который, кстати, занимал третье место в СССР по выпуску 
консервов”, - сказал Жангельды Уакпанович.

В зал знаменная группа курсантов внесла Красное знамя. С рассказом о жизненном 
пути Искандера Даутова выступила руководитель колледжа Алтынай Аскарова. Своими 
воспоминаниями поделились труженик тыла Владимир Тимошин, ветеран Афганистана 
Владимир Добрынин. По окончании торжественной части все вместе с военным оркестром 
спели песню “День Победы”.

Во второй части встречи в знак уважения и благодарности к старшему поколению, 
подарившему нам мир, участниками общественного объединения “Секрет долголетия” 
под руководством Татьяны Вербицкой было организовано прослушивание стихов,  
любимых всеми песен военных лет, которые стали символом той великой героической  
эпохи.

Эта встреча оставила добрый след в сердцах студентов колледжа и ветеранов. Ветераны 
города уверены, что молодое поколение будет достойно продолжать дело предков.

Владимир ХОЛОД,  город Петропавловск 
Северо-Казахстанская область

Помним, чтим, благодарим"Секрет долголетия" под руководством Татьяны Вербицкой было 
организовано прослушивание стихов, любимых всеми песен военных лет, 
которые стали символом той великой героической эпохи. 

Эта встреча оставила добрый след в сердцах студентов колледжа и ветеранов. 
Ветераны города уверены, что молодое поколение будет достойно продолжать 
дело предков. 

Владимир ХОЛОД,  
город Петропавловск  

Северо-Казахстанская область 
 

 
 

 

 
 

 
 


